

Nombre del Programa/Proyecto:	Diálogos Estratégicos Ambientales
País:	Centro América & Republica Dominicana
Tema/ sector/ workstream:	Ecosistemas Marinos v Costeros

Guía para la valoración económica de servicios ecosistémicos marinos y costeros



En las discusiones sobre los servicios ecosistémicos, los ecosistemas marinos y costeros suelen tener un papel secundario. Sin embargo, los arrecifes de coral, los manglares o las dunas son esenciales para la vida en las regiones costeras debido a la seguridad alimentaria, el suministro de agua y la protección de las costas.

En el contexto de la Iniciativa BioBridge del Convenio sobre la Diversidad Biológica (CBD) y con

el apoyo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMUV) a través de la Iniciativa Internacional del Clima (IKI), los Ministerios de Medio Ambiente de Costa Rica, Honduras y República Dominicana y la Comisión Centroamericana de Ambiente y Desarrollo, en colaboración con el proyecto Diálogos Estratégicos Ambientales y el Programa Biodiversidad y Negocios en Centroamérica y República Dominicana de la GIZ, han desarrollado conjuntamente una guía para la valoración económica de servicios ecosistémicos marinos y costeros (VESEMAR). Esta guía quiere ayudar a los actores de Centroamérica y la República Dominicana a comprender las multifacéticas contribuciones de los ecosistemas marinos y costeros a los medios de vida humanos y a integrarlos en los procesos de toma de decisiones.

Como parte del proceso de desarrollo, se realizaron dos talleres virtuales en septiembre de 2021, que reunieron las experiencias y conocimientos de diferentes actores de la región y a nivel internacional. Los resultados de estos talleres se han incorporado a la Guía VESEMAR. Junto con un breve vídeo



<u>informativo</u>, se publicó a través de un evento de lanzamiento virtual con 50 participantes en agosto de 2022. La Guía VESEMAR se dirige especialmente a los responsables políticos, a los miembros de organizaciones no gubernamentales nacionales e internacionales y a los expertos y científicos de institutos y universidades. Ofrece orientaciones y consejos claros sobre la metodología para la valoración económica de los servicios ecosistémicos marinos y costeros, y proporciona una valiosa base para lograr una gestión sostenible de estos ecosistemas en la región y en el mundo.

Se puede descargar la Guía VESEMAR en <u>Español</u> y <u>Inglés</u> por el sitio web de la IKI.

Resumen de la noticia

En las discusiones sobre los servicios ecosistémicos, los ecosistemas marinos y costeros suelen tener un papel secundario. Con el fin de captar su importante contribución a los medios de vida humanos e incluirlos en los procesos de toma de decisiones, se publicó en agosto de este año una guía para la Valoración Económica de Servicios Ecosistémicos Marinos y Costeros (VESEMAR). Enfocado en Centroamérica y la República Dominicana, la Guía VESEMAR ofrece una orientación y consejos claros sobre la metodología de valoración económica para lograr una gestión sostenible de los ecosistemas marinos y costeros en la región y en el mundo. Descarga la versión en <u>español</u> e <u>inglés.</u>

Para obtener más información, póngase en contacto con sud@giz.de

